



学校だより No.2

# 日々新たに

尾崎市立日新中学校

令和元年5月30日発行

## 『校訓』の意識化

昨年度、学校アンケートの「日新中学校の校訓を意識して生活をしていますか」の問いに、「よく当てはまる」「だいたい当てはまる」と答えた生徒は49%にとどまり、半数以上は、自分の学校の「校訓」をあまり意識できていないことがわかりました。全ての教室の壁面に「自主」「協調」「明朗」の3つの校訓を掲示しています。しかし、それが生徒に浸透し、実際の学校生活に結びついていくのは容易ではないようです。

「校訓」という言葉自体、子どもには難しく馴染みが薄いもので、小学校では「校訓」を掲げている所は少ないと思います。しかし、多くの中学校や高校では、「校訓」は学校の根幹をなす肝要な文言として取り扱われています。先日、新入生に「校訓」を知ってもらうために、また、2年生と3年生には更なる意識づけのために、生徒朝礼で「校訓」について話をしました。

その中で、「校訓」は「目標を達成するために、いつも心に留めておく大切な言葉」と説明をしました。それでは、生徒達が目指す目標とは何なのでしょう。実は、日新中学校には、3つの「めざす生徒像」というものがあり、これが、日新中生の共通する目標となっています。

その1つ目は、『夢や志をもって、自立をめざし、学び続ける生徒』です。この生徒像を目指す校訓が「自主」です。「自主」は、自分から進んで物事をするという意味です。「自主的」に対する言葉は「強制的」ですが、夢と志をもつこと、自立をめざすこと、学び続けること、このどれもが、人に強制されてするものではなく、自分から進んでやるべきことなのです。生徒には、この「自主」という校訓を心に置き、夢や志を大切にしながら、自立した人間をめざして学び続けてもらいたいと思います。

次に、2つ目の生徒像は、『思いやりをもって、他者と助け合って生きる生徒』です。これを目指すために、「協調」という校訓があります。「協調」とは、ただ互いに助け合うという意味ではなく、利害や立場などの異なる者同士が協力し合う、という意味が含まれています。学校生活では、性格・考え方などが違った者同士が互いに「協調」していく必要があります。そのために、思いやりの気持ちと助け合って生きる姿勢が重要となるのです。生徒には、この「協調」という校訓を心に留め、いつも思いやりの気持ちを忘れず、自分と異なる性格・考えの人とも助け合い、将来、平和で民主的な社会の一員となってほしいと願います。

最後3つ目の生徒像は、『明るさとたくましさをもって、自他を励ます生徒』です。これを目標とする校訓が「明朗」です。いつも、明るく朗らかでいることを目標にしていれば、自尊感情が高まり、その幸福感が他の人々をも幸福にします。生徒には、この「明朗」という校訓を心に留め、心と体どちらも健康でいられるように努力し、その自分の姿で周囲の人をも励ませる人間に育ってほしいと思います。

「校訓」は「めざす生徒像」を達成するために、いつも心に留めておく大切な言葉です。生徒達には、「自主」「協調」「明朗」の3つの校訓を、いつも心の中に忘れずに持っていてほしいと思います。家庭や地域でも是非、子ども達が3つの目標をめざし、学校生活や勉強を頑張ってくれるよう応援してあげてください。

校長 宮田 聡

# 1年生宿泊学習 in ハチ高原

1年生は、養父市ハチ高原で、5月16日から1泊2日の宿泊学習を実施しました。1日目はオリエンテーリング、大縄大会、校歌合唱コンクールを、2日目は飯ごう炊さん（カレー作り）を行いました。

宿泊学習のスローガンは「当たり前前（あたいりあへ）のことが当たり前前（あたいりあへ）にできる学年～宿泊学習の当たり前前（あたいりあへ）～」でした。



1年生には、今後、寝食や活動を共にして育んだ友情をもとに、クラスの団結をめざし、力を合わせて学校生活を送ってもらいたいと思います。



## 学級旗完成

5月28日、生徒朝礼で、各クラスの学級旗が披露されました。学級旗は、クラスの団結のシンボルとして、昨年から作成するようになりました。今年も、全員で下絵のデザインを考え、クラスで選ばれたデザインを90cm×130cmの布に写し取り、ポスターカラーで色づけしました。作業は、放課後に、有志のメンバーが理科室や美術室に集まり行いました。

完成した学級旗は、どれも個性的で力作ぞろいです。各学級旗は、この後校内に展示され、全生徒による審査が行われた後、体育大会当日に審査結果の発表と表彰が行われる予定です。



## 6月の主な予定



# ☆ 頑張る日新中生！ ☆



### ● 第69回尼崎市民スポーツ祭

- 剣道大会 団体戦 中学生女子の部 準優勝  
(吉田穂乃香, 安藤優理菜, 井手真奈美)
- バasketボール大会 女子の部 第3位
- 陸上競技大会
  - 中学男子 110mH 第1位 3-1 石沢 侑雅
  - 中学男子 走幅跳 第1位 3-1 大川 涼輔
  - 中学女子 100m 第1位 3-3 山本 和華
  - 中学女子 走高跳 第3位 2-2 服部 美咲

## ◎ チャレンジ学習スタート！ ◎

5月14日より、「チャレンジ学習」がスタートしました。これは、本校が学力向上事業の一つとして、基礎学力の定着と学習習慣の確立をめざし、放課後に学習室で行っている自主学習です。初日は、14名の生徒たちが参加し、真剣に学習に取り組みました。



申し込み制ですが、まだ人数に余裕があります。平日の放課後やテスト前に、落ち着いた環境で学習に取り組みませんか。是非参加してください！

## 土曜参観・PTA 総会

5月25日の土曜参観に、多数ご来校いただきありがとうございました。その後開催されたPTA総会では、平成30年度の活動経過、会計・監査報告のあと、新役員の承認が行われ、本年度の活動方針案、予算案の提案が行われ承認されました。さらに今回、育成部の組織上の位置づけについて審議が行われ、PTA規約が一部改定されました。

今後、子ども達の健全な育成を目指し、保護者と職員が連携してPTA活動に取り組んでいきたいと思ひます。



月	火	水	木	金	土	日
					1	2
3 臨時時間割 生徒朝礼(集)	4 臨時時間割 生徒会専門委員会	5 臨時時間割 眼科検診(2年34,3年) 体育大会予行準備(放課後)	6 雨天臨時時間割 体育大会予行	7 雨天臨時時間割 体育大会準備(PM)	8 雨天臨時時間割 体育大会 (雨天順延)	9
10 代休日	11 体育大会準備予備日	12 補充木6 体育大会予備日① (雨天順延)	13 体育大会予備日② (雨天中止)	14 漢字検定(希望者)	15	16
17 5校時まで 生徒朝礼 (月5234,総)B週	18 進路説明会(6h)	19 補充金5 生徒会専門委員会 歯科検診(1年)	20 防災避難訓練(6h)	21 6校時:木6	22 尼崎市公立高等学校 合同説明会	23
24 期末テスト (英,理,保体) 健全育成協議会総会(14:00)	25 期末テスト (国,社,音)	26 期末テスト (数,美,技家)	27	28 生徒総会(5h) クラブ壮行会(6h)	29	30

< 7月の主な予定 >

7/4(木) : 生徒会専門委員会  
7/19(金) : 終業式

7/10(火)~17(水) : 期末懇談

7/18(木) : 研究授業